

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta Imprenta
y Librería a precios reducidos

Comunicaciones

En el segundo número de nuestro estimado colega «El Isleño» correspondiente al domingo 17 del corriente, aparece un remitido firmado por don Antonio Esteve, en el cual se congratula de que al fin haya aparecido un periódico defensor de los intereses de Menorca.

Gracias por la parte que a nosotros atañe, y suponemos quedarán agradecidos por tan gratuita afirmación nuestros colegas «La Voz de Menorca», «El Boletín de la Cámara de Comercio», «La Revista de Menorca», «El Grano de Arena» y demás publicaciones habidas.

El señor Esteve en su comunicado trata de la Casa de Correos y tan conformes estamos con su parecer de que es deficiente para el servicio a que se le destina, que en diferentes ocasiones lo hemos hecho notar y precisamente aun no hace dos semanas, llamamos sobre ello la atención de la Cámara de Comercio, señalando la insuficiencia del vestíbulo destinado a paquetes postales, pero nuestra queja ha caído en el vacío y no nos cabe duda alguna de que el señor Esteve no se enteró del sueldo de referencia, pues nos consta de su reconocida probidad y buena fe, que de no conocerlo, no hubiese dedicado las palabras que dirige a la prensa local, pues para el asunto de que se ocupa sabe que en todas ocasiones puede contar con las columnas de este modesto diario, que se halla pronto a defender lo que acuerde la supuesta Asamblea de Mercado, ya que aquí trabajamos por Menorca y para Menorca.

Ahora, lo que conviene es que no nos ciegue la pasión y para ello antes que nada son necesarios antecedentes. Aquí culpa el público muchas veces a la prensa y otras a entidades oficiales y en primer lugar es muchas veces el público mismo culpable de lo que sucede.

Hace tres años se anunció un concurso de arriendo para instalar la Casa de Correos bajo el tipo anual de 975 pesetas y sea porque el pueblo no se interesó en ello o por lo que fuera, es lo cierto que sólo se presentó la actual casa, y por tanto, quiera o no, allí tuvo que instalarse la Estafeta de una manera tal, que por espacio de dos años los carteros han tenido que venir trabajando en un sótano húmedo, y si el Administrador señor Marino ha querido sacrificios de aquel antro dantesco, ha precisado sacrificar su despacho, trasladándolo al primer piso.

Hace años, cuando el movimiento, según las estadísticas, no alcanzaba a la mitad de lo que ahora, habiendo también de menos el importante servicio de Giro Postal, había cinco oficiales y hoy con casi triple trabajo hay solo cuatro, de manera que el servicio ha aumentado y el personal ha disminuído, y a pesar de ello, nos consta por testimonios fehacientes de muchísimos comerciantes, que solo el elogio merecen los empleados de dicha Estafeta que se desviven para complacer al numeroso público que necesita de sus servicios.

Las horas señaladas para el despacho de paquetes postales, son más que suficientes para los que se despachan, como han podido tener ocasión de comprobar varios fabricantes; ahora lo que resulta es que de diez a once casi nunca se despachan

más de diez paquetes, y en cambio, de once a doce se presentan unos trecientos y ello en un vestíbulo tan reducido origina un continuo tumulto, unos imponentes estorban a los otros, y por más que pongan de su parte los encargados de admitirlos, llega la hora y a veces quedan algunos sin despachar.

La casa está situada en un extremo de la población y como también está casi en otro extremo la de Telégrafos, conviene ya que se habla de una, hacer hincapié en la otra, pues son muchos los asuntos que uno reciba por correo y tiene que resolver telegráficamente, y creemos necesario estén ambas Oficinas en el centro de la ciudad y lo más cercanas posible, pues con lo distanciado que se hallan resulta un problema difícil para el forastero que aquí llega el dar con las mencionadas Oficinas.

Venga, pues, cuanto antes esta Asamblea, reúnanse detalles, tomen parte más activa que hasta ahora entidades que a ello vienen obligadas, preste su apoyo el comercio y acuérdesse lo que se crea de interés para el bien general, en la seguridad de que a ella no faltaremos, facilitando nuestro humilde concurso para cuanto tienda al bienestar de nuestra querida Menorca, el amor de nuestros amores.

Niñera

Se necesita una muchacha de 19 a 25 años para cuidar a una niña. Se desea dormir en la casa. Sueldo 25 pesetas mensuales.

PORTAL DE MAR, 17, 1.º 5

Inviolabilidad del hogar

Todos sabemos que tanto los hombres como las cosas ofrecen dos aspectos completamente diversos: el público y el privado. Los actos públicos de las personas pueden ser alabados, criticados y censurados siempre que las alabanzas, críticas o censuras no sean arbitrarias ni hijas de pasiones políticas y sí producto de sanos razonamientos. Pero tanto el poderoso que mora en suntuoso palacio, como el labriego que se alberga en misera cabaña, tienen una especie de santuario tan digno de respeto como el que mas y poseen también un derecho más justo y más equitativo que el de todas las leyes positivas reunidas, a que dicho santuario no sea profanado por la maledicencia. Este sacrosanto refugio es el que conocemos con el nombre de hogar doméstico.

El ser humano que por sus inicuas pasiones, el que por sus escandalosos instintos se atreve a profanar el hogar doméstico de otro, valiéndose de la calumnia para denigrar al hombre cuyos escritos no pudo ni supo combatir con razones justas y honestas, ejecuta la mayor de las villanías que es dable cometer a un corazón perverso.

¿Como debe calificarse al malvado que penetra arteralmente en la intimidad de la familia para descubrir sus secretos y echarlos después a la mundana bacanal con mordacidad siniestra y dándoles un caracter de maldad que ni por asomo tenían, para que los desocupados y criados hagan su habitual comidilla y lancen el espumarajo de su virulenta saliva sobre personas sin tacha? Decidme, lectores honrados, ¿no es inicuo esto? El canal que a tanto se atreve ¿no roba el tesoro de paz y de venturas que allí se albergaba? ¿no enturbia con el fango de sus insidias el dulce caudal de terneces y tranquilos afectos que por el hogar corría alegrando las duras inclemencias de la vida? No creo que haya persona en cuyo pecho anide tan solo un buen sentimiento que se atreva a contestarme negativamente y si tal hiciere podríamos considerarle como copartícipe de tamaños delitos.

Respetemos todos, chicos y grandes, ricos y pobres, la intimidad del hogar doméstico, acaso el único bien positivo que encuentra el hombre sobre la tierra.

Respetemos este sagrado santuario de sí puede uno descubrir sus flaquezas y debilidades, los afanes de su alma y las ambiciones de su corazón, también se acude para verter el bálsamo de las mas hermosas virtudes.

Respetemos el sacrosanto recinto bajo cuyo techo vamos a buscar reposo a nuestros cuerpos; paz a nuestro espíritu y un poco de miel que endulce la amargura de nuestra azarosa existencia.

Respetemos ese templo, a veces grande y majestuoso, otras pequeño y humilde, pero siempre sagrado, donde hay altares consagrados al amor, a la amistad y al mas sublime cariño de padres e hijos.

Respetemos este así o, el mas sagrado de todos y el mas inviolable, pues si tampoco en él se estuviese seguro de la maldad de algunos sería mas preferible vivir entre las fieras que entre los hombres.

Ahora bien; en Menorca, en esta misma isla, ha habido seres que se han atrevido a descubrir la intimidad del hogar doméstico, a penetrar en este santuario, a escarnecer este sagrado recinto, a profanar este templo, a entrar en este asilo.

¿Que castigo merecen los que hacen blanco de sus arbitrarios ataques a la morada de un hombre, los que desatan sobre ella todo el afán de calumnia de que se hallan poseídos toda la impertinente maledicencia que les embarga, escudándose, eso sí, bajo ridículos pseudónimos?

Creemos que los calumniadores están debidamente juzgados. Día llegará en que serán descubiertos y este día no se hará esperar.

¡Dios lo quiera!

JUAN ESTELRICH.

Ex-redactor de «La Gaceta de Menorca».

Papel sanitario superior
a 0'25 pesetas el rollo
Librería de
Sucesores de Parpal
Nueva 10

Ayuntamiento de Mahón

SESIÓN ORDINARIA
DEL 13 DE AGOSTO DE 1913

Presidió el segundo Teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández; asistieron los señores Pons Borrás, Rita, Bosch, Pons Castell, Olives y Be trón.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de haber sido aprobado por el señor Gobernador de la provincia el presupuesto carcelario de este partido para 1914.

Suscribirse por 25 pesetas para contribuir a levantar un monumento a Vasco Núñez de Balboa en el punto donde se presume divisó por primera vez el inmenso mar del Sur, tomando posesión de él en nombre de España.

Conceder permiso a don José Riera Sampol para efectuar obras en el frente de la casa número 3 de la calle de San Roque.

Conceder permiso a don Francisco Patrua para modificar dos aberturas de la casa número 3 de la calle Portal de Mar.

Conceder permiso a don José Trujol para reconstruir una pared abriendo una puerta de la finca que posee en el camino de la Unión.

Conceder permiso a don Demian Vidal para reconstruir la pared del predio que posee en el camino de Algendar.

Conceder permiso a don Rafael Mancas para instalar un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la noria de los Muret y reconstruir una pared de piedra en seco de dicha finca que linda con el camino Verd.

No haber inconveniente por parte del Ayuntamiento en que la Sociedad General de Alumbrado levante la tubería de hierro que desde la fábrica conduce el fluido a la fábrica de Cala Figuera.

Manifestar a la Sociedad General de Alumbrado corresponde al Ministro de Fomento conceder la autorización que solicita del Ayuntamiento para efectuar en el muelle de nuestro puerto obras con carácter permanente.

Agradecer al señor Delegado del Gobierno sus desvelos en bien del orden público, manifestándole que las reglas que indica son las que se tienen adoptadas para las carreras de caballerías que se celebran en este municipio a fin de evitar desgracias personales.

Conceder permiso a don Juan Tallavull y Galens para reconstruir los almacenes números 81 y 83 del Anedén de Levante de este puerto para depósito de carbones de «La Marítima» debiendo sujetarse a las condiciones propuestas por el señor Ingeniero de Obras Públicas en lo que a la reconstrucción del edificio se refiere y a las reglas que se le dictan por quien corresponda para efectuar las operaciones de entrada y salida de carbones a fin de evitar molestias y perjuicios a los almacenes contiguos.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de que el producto de Inspección Sanitaria de Julio en los felatos importa 248'75 pesetas.

Quedar enterado de que el resultado por Consumos de Julio último ha sido el siguiente:

INGRESOS	
	Pesetas
Productos de la primera tarifa	19.127'53
Id. de la segunda	2.239'22
Total	21.366'75

GASTOS	
	Pesetas
Personal	3.176'83
Otros	195'28
Total	3.373'63

DISTRIBUCION

Para el Tesoro	9.865'48
Para el Ayuntamiento	8.127'64
Total	17.993'12

Aprobar las reglas a que deben sujetarse los vendedores ambulantes en esta ciudad.

Invitar a una reunión a los señores propietarios de fincas rústicas de este municipio para enterarles del proyecto de creación en Menorca de una estación de agricultura general y del empréstito de 100.000 pesetas que habrá de levantarse para atender a los gastos de dicha implantación, empréstito cuyos intereses y amortización deberán ser satisfechos

señales de haber ya barruntado el apuro de nuestro hombre, abrió el infeliz la boca, y dijo:—«Figúrese su Eminencia...» —y nada mas pudo decir; casa que no solamente le dijo corrido por el pronto, sino que fue luego, durante su vida entera, una ponzoña que le amargaba el gusto de recordar aquella honrosísima visita. ¡Cuántas y cuántas veces el infeliz, rumiando y revolviendo en su mente aquella ocasión tan magnífica de habersa lucido, se desahogó de ver cómo le afluiran al magín y a los labios borbotones de palabras que habrían sido algo menos insustanciales que aquel malhadado. ¡Figúrese su Eminencia! Pero, como dice el adagio, a buenas horas mangas verdes...

El Cardenal se marchó diciendo:—«La bendición de Dios Nuestro Señor sea sobre esta casa, y permanezca siempre en ella!»—

De regreso en su posada aquella misma noche, preguntó al Cura qué medio decoroso pudiera tomarse para recompensar a aquella pobre familia, que no debía ser rica por cierto, de aquella hospitalidad siempre gravosa y mas en los tiempos que corrían. El Cura respondió que aunque efectivamente ni las agujas ni un pegujalillo que el buen sastre tenía, daban de sí lo bastante, sobre todo en aquel año, para dejarle ser liberal con los agenos sin ningún daño de los propios, con todo eso, él había hecho los años atrás algunos ahorritos, merced a los cuales era de los mas desahogados de aquella tierra, y podía por tanto sufragar algún gastillo extraordinario, mucho mas siendo tan grato para él como lo era el que aquella hospitalidad pudiese causarle; que, aparte de esto, sería muy difícil hacerle aceptar recompensa alguna.

—¿No tendrá, dijo el Prelado, algunas cuentas pendientes con parroquianos que no hayan podido pagarle!

—Ya lo creo, Monseñor! como que estos infelices no pagan sino con lo poquito que pueden sacar de la recolección, y el año pasado se la comieron toda, y este año, ni les alcanza rá siquiera para alimentarse.

lado, y nada conforme con que el señor don Abundio, después de haber fastidiado a la gente, quisiera también estorbarle un pequeño desahogo con quien era mas que él; Inés que por calva que fuese una ocasión de soltar cuanto la hacia cosquillas en el almarío, sabia cogerla siempre el pelo aunque no tuviera mas que uno, saltó y dijo:

—Dios le pague a su Eminencia la caridad que hace con estas pobres mugeres... Así fueran lo mismo todos los demás sacerdotes; y no se verían algunos que en lugar de ayudar a los pobres atribulados, los meten mas en el atolladero, por salir ellos con sus manos lavadas... Si no fuera porque... en fin mas vale callar...

—No, no, diga cuanto se le ofrezca: hable, hable en libertad, ¿Por qué dice eso?...

—Dígame Eminentísimo Señor, por cierto Cura, que si hubiese hecho lo que Dios manda, nos habria ahorrado estos disgustos a todos...

La pobre Inés no conoció que se iba metiendo en un paso, hasta que, apurada por las preguntas investigadoras del Cardenal, cayó en la cuenta de que si había de contar toda la historia, tenía que desembuchar la parte espinosa que a ella le tocaba en el capítulo del matrimonio; parte que, hubiera ella querido dejar ignorada de tan santo y autorizado personaje. Pero, ya cogida en el garlito, y con la mira de desenrascarse lo mejor posible, refirió de cómo, concertado ya el esamiento, le había dilatarado D. Abundio con pretestos especiosos sin dejarse en el tintero el de la cuenta que, según decía el Cura, habían de pedir luego los superiores (¡qué Inés! esa es arma prohibida); y de aquí saltó al atentado de don Rodrigo, y al cómo advertidas a tiempo, habían podido escapar de sus uñas; y por último, dijo resumiendo su infiel relato:—«Pero ¿qué hemos adelantado con escapar una vez? Nada; porque ahora nos vamos a ver otra vez en calzas prietas. Si el señor Cura hubiera declarado a tiempo lo que había, y hubiera casado al instante a estos pobres muchachos, nosotros

con los ingresos que produzca el recargo sobre la contribución rústica, pecuaria y colonial si lo autoriza el Gobierno.

Quedar enterado de haber resultado desierto por falta de postores la subasta celebrada para contratar los bailes públicos de Llucesanas, facultado al señor Teniente de Alcalde del distrito para que lo efectúe en las condiciones que estime más ventajosas para el Municipio.

Conceder treinta días de licencia al Veterinario titular señor Abadía.

Conceder permiso a don Miguel Florit Mascaró para construir un sótano en el panteón de su propiedad situado en el pasillo de ingreso número 3, del Cementerio Católico.

Obligar a varios propietarios de casas de esta ciudad a mejorar las condiciones higiénicas de las que se relacionan en el dictamen de la Comisión.

Reelegir a los vocales de la Junta Directiva de Cementerios de esta ciudad señores don Agustín Ufano y don Antonio M. Tudurí.

Adquirir balanzas nuevas para la pescadería.

Limitar a una hora, de once a doce de la mañana, para que el vecindario pueda tomar agua de la cisterna del Mercado del Carmen.

Suplicar al señor Concejal Inspector de paseos y arbolados haga reparar los desperfectos que se observan en los bancos y en las cajas protectoras del arbolado.

Quedar enterado ser de 249 pesetas el descubrimiento de las cantidades que desde el año 1909 hasta la fecha se están adeudando por derechos de Cementerios de esta ciudad, de las cuales se satisfarán en breve 106 pesetas.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda:

Comunicación del Banco de Menorca participando estar dispuesto a tomar en firme el empréstito que tiene en proyecto este Ayuntamiento por una cantidad de 40.000 pesetas nominales, al tipo de 95 por ciento, amortizable en ocho años, acompañando las condiciones.

Comunicación del señor Recaudador de Arbitrios municipales relativa a las gestiones que ha realizado para cobrar de «La Eléctrica Mahonesa» el arbitrio municipal equivalente por ocupación de la vía pública y razones dadas por dicha Sociedad que se cree exceptuada del pago mencionado.

Cuentas. Proposiciones del señor Pons Castell para modificar el reglamento de los cementerios de esta ciudad al ob-

yecto de que su parte administrativa quede organizada a igual que los demás servicios municipales.

Moción del señor Beltran para que se conceda un plazo de 30 días al Administrador de enterramientos que prestó sus servicios a varias familias que no han satisfecho aun los derechos de cementerio y proceder contra la fianza si se ofrece el caso.

Moción del señor Carreras Hernandez de nombrar dos administradores de enterramientos, con el sueldo mensual de setenta y cinco pesetas cada uno, debiendo ingresar en la caja municipal los honorarios que perciban por sus trabajos.

A estudio de la Junta de Cementerios comunicación del señor cura párroco de San Clemente suplicando se le entregue un ejemplar del Reglamento por que debe registrarse el Cementerio del citado pueblo a fin de facilitarle el medio de cumplir la honrosa misión que se le tiene confiada.

A estudio de la comisión de Consumos comunicación de la Comandancia de Artillería de Menorca pidiendo autorización para constituir en la Fortaleza de Isabel II y a los efectos del impuesto de consumos, un depósito de petróleo.

A estudio de la Comisión de Gobernación, instancia de don Antonio Sastre Rodriguez solicitando se le nombre perrero lazero.

A estudio de la comisión de Fomento:

Instancia de doña Francisca Martorell Escudero pidiendo permiso para introducir obras de reforma en el frontis de la casa número 4 de la plaza del Príncipe.

Instancia de don Guillermo Goñalons Vidal pidiendo permiso para construir un zócalo y una canal para recoger aguas y mejorar las condiciones de luz del sótano de la casa número 14 de la calle del Angel.

Instancia del Guarda Pasos don José Tudela pidiendo se le permita utilizar la casa que el municipio posee en la plaza de la Explanada como venían sus antecesores.

Instancia de don José Pasqual Llop pidiendo permiso para reconponer un trozo de pared de la finca que posee en la Alquería Cremada.

A informe del señor Ingeniero de Obras Públicas, instancia de don Rafael Mancas pidiendo permiso para abrir una puerta en la pared de la Noria de Muret que mira a la carretera de Mahón a Villa Carlos. Y se levantó la sesión.

MAHON

Por telegrama recibido anoche, se sabe que ha sido contratada para el Teatro de Verano la eminente canzonetista «La Goyita», cuyo debut se anuncia para el próximo sábado.

Ahora resulta que la empresa del Teatro Principal también dice que la tiene contratada con anterioridad, cuyo contrato obra en su poder y en el cual también se compromete a debutar el mismo sábado.

El asunto parece va a traer cola, pues se nos asegura que por la empresa del Principal «La Goyita» será demandada ante los Tribunales por incumplimiento del contrato.

El día 13 de los corrientes falleció en Palma la bondadosa madre de nuestro estimado amigo don Andrés Martí Mir, Oficial de Correos que fué de esta Estafeta y en la actualidad Administrador de la de Inca. Damos con tal aciago motivo al amigo Martí y demás familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Según las listas oficiales llegadas uno de estos días resulta premiado en 800 pesetas el billete núm. 7937 sorteo del 12 del corriente, despatchado en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

En dicha Administración se venden los de 5 pesetas el décimo para el próximo sorteo del 23 del actual.

El primer teniente de caballería del Escuadrón Cazadores de Menorca don Jaime de Oleza, cita a Antonio Cabot Vidal, de 22 años y natural de Palma por falta de concentración a filas.

Pasajeros salidos anoche para Palma a bordo del «Monte Toro»:

Don Francisco Vela; Manuel Bordo; José Duviá; Antonio Torres; 1 cabo y 6 soldados; Julio Roca; Vicente Padró; José Quinqué; Enrique Montero; Antonio Gelabert; Miguel Gisbert; Vicente Guasch; Simón Rodríguez; 5 cinco guardia civiles; Manuel Sanchez y Federico Martínez.—Total 27.

Pasajeros salidos esta mañana en el «Menorquina»:

Para Alcudia.—Don Juan Beasas. Para Barcelona.—Don Javier de Loño; Gabriel Comas; José Escandell; Francisco Escudero; Domingo

Ballester; José Barrol y Fernandoque el sábado saldrá directo para Barcelona, quedando el «Isla de Menorca» en la línea indirecta.

El vapor «Monte Toro» llegado ayer de Argel trajo una partida de salvado para algunos comerciantes de esta Ciudad.

Anoche embarcó el mismo buque para Palma 24 mulas y 2 burros.

Al anocheecer de ayer fondeó en nuestro puerto de regreso de su excursión a nuestra isla y a la de Mallorca, el yate «Jeanne Blanche», llevando a bordo a su propietario don Francisco F. Andreu, y a los señores don Juan Victory, don José Riera, don Francisco Terrés y don Cristóbal Gomiá, quienes formaban parte de la excursión y regresan muy satisfechos de ella.

Sigue efectuándose una enérgica inspección a la leche que diariamente se destina a la venta pública.

Se ha dispuesto una multa de veinte y cinco pesetas a un vendedor que la expendía aguada y otras dos de doce pesetas cincuenta céntimos a otros tantos vendedores, por la misma falta.

Duro con ellos, ya que obligan al pueblo a pagarla a buen precio, subiendo el precio por el más fútil pretexto, es justo que se les obligue a facilitarla con las debidas condiciones.

Muy animada estuvo la sesión dada anoche en el Principal, en la cual la «troupe Evarist y Espinetto» causó las delicias del público.

Esta noche habrá nueva sección con notables trabajos por los monos y perros y estreno de interesantes películas.

En el Verano también habrá extraordinaria sección proyectándose nuevas películas de largo metraje.

En la tarde de ayer y en la fortaleza de Isabel II fué presentado a las fuerzas de Artillería de esta guarnición, su nuevo coronel don Luis Ferrer Ferrer.

A este efecto, las fuerzas de San Felipe se trasladaron a la Mola.

Esta semana habrá un continuo cambio de vapores.

Ayer el «Monte Toro» llegado de Argel, sustituyó en la línea directa al «Menorquina» saliendo a las ocho para Palma y este último ha abandonado esta mañana nuestro puerto rumbo a Alcudia y Barcelona.

El «Menorquina» solo efectuará un viaje en línea de escalas, de manera

El sábado saldrá directo para Barcelona, quedando el «Isla de Menorca» en la línea indirecta. El Cónsul británico en esta Plaza dió parte a las Autoridades de que un tripulante del vapor «Hamlet» que trajo un cargamento de carbón para la Sociedad General de Alumbrado, había desertado del buque. Los serenos de esta población a las tres de la madrugada de ayer dieron con el desertor, deteniéndole y entregándolo a las Autoridades respectivas.

SUSCRIPCION para ayudar al pago de la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Paragá:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Francisco Montañés, Juan J. Vidal, Catalina Vidal, Francisco Aibertí, Pedro Orfila, Francisco Vidal, Angela Sintas, Simon Vidal Sanchez, Pedro Seguí, Cristobal Quintana, Francisco Seguí Triay, J. Galan, Juan Sintas, Francisco Capó, Francisco Javier Bonito, Mariana Far Bisch, Magdalena Orfila Sancho, A. B. P., Margarita Barber, Miguel Far Bosch, Total 23'00.

DESDE SAN CLEMENTE

El sábado y domingo últimos celebráronse los tradicionales festejos con que este pueblo viene honrando todos los años la memoria de su Titular San Clemente.

Dichos festejos viéronse muy concurridos y animados, ya desde el sábado por la noche en la que el Orfeón Mahonés cantó algunas de sus escogidas piezas bajo la inteligente batuta del señor Belísimo, y sobre todo en la tarde del domingo que afluyeron multitud de personas de los pueblos inmediatos, ávidas de presenciar las carreras y bailes, cuyos intermedios amenizó la banda municipal.

La nota más saliente este año la constituyó la inauguración del alumbrado eléctrico con motivo de lo cual se iluminó la plaza y calles con multitud de bombillas que propor-

cionaron agradable aspecto a la población, mereciendo la labor y esfuerzos realizados por los hermanos Galiana unánimes aplausos de cuantas personas lo presenciaron.

El nombre de don Jaime Galiana evocará en nuestra mente un recuerdo de eterna gratitud; pues él fué quien acabó con los obstáculos que se oponían a la realización de mejoras tan importante, contrayendo compromiso con «La Energía Eléctrica» para el fluido necesario, empezando acto seguido los trabajos para el tendido de la línea e instalación en las calles y casas con una actividad y acierto tal que sólo a la inteligencia de dichos señores y al entusiasmo de nuestro vecino don Antonio Sintés Florit es debida tan anhelada mejora. Llegado el día de la inauguración esta se ha realizado con toda normalidad, lo cual prueba una vez más la aptitud de dichos señores.

Por este medio, y aunque pasito a paso, lograremos colocar nuestro pueblo a la altura de los que caminan a las avanzadas del progreso.

No dud.n, pues, los señores Galiana del éxito, que el pueblo de San Clemente, atento siempre a quien por él sacrifica sus intereses, sabe recompensarlo a fuer de agradecido.

El Corresponsal.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa calle del Castillo número 112. Precio doce pesetas.

El primer piso de la casa calle del Arco número 22. Precio seis y media pesetas.

Los altos y bajos con entresueños de la casa calle del Arco números 24 y 26.

Informarán en la calle de Pi y Margall número 110. 1-3

REMITIDO

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO. Ferreiras 17 Agosto de 1913.

Mahón

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Espero merecer de la amabilidad de V. se servirá dar cabida a las siguientes líneas en el periódico que tan dignamente dirige, por lo que le anticipo las gracias su affmo. s. s. q. s. m. b.

El Aca'de, FRANCISCO FLORIT.

Teniendo noticia de que en Ciudadela se ha propalado la especie de que en esta villa existen casos de viruela, esta Alcaldía se cree en el deber, restableciendo la verdad, de desmentir oficialmente tales infundios inventados seguramente por personas poco escrupulosas, asegurando que en todo el término municipal no existe por el presente, individuo alguno atacado de la expresada enfermedad.

Subasta

El día 31 del corriente mes y hora de las once se venderá en licitación privada y siempre que la postura sea del agrado de los vendedores, la noria de este término municipal denominada «Barba-Rosa».

El pliego de condiciones por las que se ha de regir la referida subasta, obra en poder del Notario don Juan Atemny y Valent, en cuyo despacho tendrá lugar la misma. 19 21 23 26-28 30

Santorial

Santo de hoy.—Santos Magín mártir, Mariano ermitaño y Luis obispo. Santo de mañana.—Santos Bernardo, Samuel, Lucio y Severo. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Preparación

para Carreras Militares y especiales por el Capitán de Ingenieros D. VICTOR SAN MARTIN

ISABEL II, 3º 8-11-13-16-19-21-23-26-28-30

102 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

hubiéramos escapado a la chita y callando, y nos hubiéramos ido a donde nadie hubiese podido dar con nosotros. No, que con tanto que hoy, que mañana; hemos perdido tiempo, y de aquí ha resultado... lo que ha resultado.

—¡Oh! dijo con aires de severidad su Eminencia: yo me informaré del señor Cura, y veremos por qué.

—No, Eminentísimo Señor, no por Dios, repuso Inés con cierta ansiedad; yo no lo he dicho por tanto; ya, a lo hecho, pecho, como dijo el otro, y nada se adelantaría con que su Eminencia regañase al señor Cura... El es así, como Dios lo ha hecho; y genio y figura...

En esto Lucía que debió quedar no satisfecha de la imparcialidad histórico de su madre, añadió:—Es que también nosotros tenemos por donde callar, Eminentísimo Señor: está visto que Dios no quería que la cosa se lograse.

—Pues ¿an qué has podido tú faltar, hija mía? preguntó Federico. Y como lo preguntó, no hubo más remedio sino que Lucía, a despecho de todos los guños y señajos que por sobre el hombro le hacía su madre, refiriese la historia de la tentativa hecha en casa de don Abundio, concluyendo con decir:

—Hemos obrado mal y Dios nos ha castigado.

—Pues ¡vaya! dijo entonces Federico: tomen lo que han padecido como un aviso de tan buen Padre, y confíen en su misericordia; pues verdaderamente ¿quién puede esperar en ella con más confianza que quien ha expiado sus culpas y las confiesa humildemente?

Dicho esto, preguntó qué se sabía del novio, y oyendo a Inés, (porque Lucía se había quedado muda, con la vista en tierra) que estaba huido del pueblo, dió muestra de tanto sombro como pesar, y preguntó el por qué. Como Inés seguidamente refiriera todo cuanto sabía acerca de Renzo, díjole el Cardenal:

—Sí; yo he oído hablar de ese mozo; pero no concibo cómo un hombre que aparece complicado en aquellos tristes

LOS NOVIOS 103

acontecimientos ha podido estar en tratos de boda con un joven de estas prendas.

—El siempre ha sido hombre de bien, señor, dijo Lucía ruborizada, pero con acento firme.

—Sí, Monseñor, añadió Inés: una malva; demasiado bueno quizás; puede proguatar Su Eminencia a todo el mundo, y al mismo señor Cura, si quiere... Sabe Dios las zancadillas que le habrán allá al pobre muchacho... Los pobres somos siempre carne de pescuezo, como dijo el otro, y una mala lengua, y un testigo falso los pueden levantar mil caramillos.

—Mucha verdad es eso por desgracia, repuso el Cardenal: yo trataré de informarme de lo que haya.

Y dicho que le hubieron nombre y apellido del muchacho apuntó en un tibrilo de memorias. En seguida anunció a las mujeres que tenía pensado visitar también dentro de pocos días su pueblo, y les dijo que entonces podría Lucía ir allá sin miedo; y que él entretanto vería de proporcionarle un asilo decente y seguro, mientras se proveía algo definitivo.

Volvióse luego a los amos de la casa, que al punto se adelantaron, y después de reiterarles las gracias que ya les había dado por conducto del Cura, les preguntó si tendrían gusto en albergar por unos cuantos días a los huéspedes que Dios les había enviado.

—¡Oh! sí, Monseñor; respondió la sastra con un aspecto y un tono de voz, harto mas significativo que su lacónica respuesta, heche tal porque mas no dió de sí el caritativo rubor de la buena muger. Pero en cambio el marido, a quien la presencia de tan augusto interlocutor y la importancia del caso dieron una terrible comezón de echar el resto, púsose a esprimir todas las coyunturas de su mechlo para tropezar con una respuesta digna; y arrugando el entrecejo, con los ojos de través, fruncidos los labios, echóse por allá dentro de sí mismo a buscar palabras rimbombantes y frases enfáticas; pero el demonio lo hacía; mientras mas buscaba, mas se le iba secando la vena oratoria; y como el tiempo urgía y el Cardenal daba

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'.

Idem Orenses primitivas... Franco París cheque... Libras cheque... Amortizable 5 por 100, venci- miento 15 agosto de 1913.

Amortizable 5 por 100, venci- miento 15 agosto 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCE- LONA

Venta y compra de oro y plata en retazos y ricles. Idem idem de bolas y galerías pra- cio según ley y número.

Idem 900 idem... Idem 300 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura...

Alta novedad Moderna Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

La prensa de anoche comenta que hasta la hora presente el Gobierno no haya facilitado detalles de la ocupación de la Cuesta Colorada, ya que es creencia general que para lograr dicha posición hubo de librarse un gran combate.

claro de que se trataba de un indivi- duo francés, desertor del Ejército, que al ser conducido a Argel arrojó- se al mar, nadando por espacio de veinte horas.

sobre los católicos y echando lue- go a correr. Aprovechándose del tumulto que se produjo, los bárbaros agresores lograron evadirse, pero la policía ejecuta importantes trabajos para dar con los autores confiando el Go- bernador en que logrará capturarlos.

prestigio y cuya pérdida ha causado el desaliento en las filas rebeldes. En dicho combate perdieron la vi- da el teniente Antonio Martín y ocho soldados, quedando heridos un sarge- nto, un cabo y quince soldados.

cuenta de que el General Arraiz des- pués de una brillante operación reali- zó su objetivo de ocupar la posi- ción de Alfa, bastando un batallón del Regimiento disciplinario de Ceuta y la compañía de ametralladoras para batir al enemigo, que abandonó el aduar, llevándose numerosas ba- jas.

Sociedades y Corporaciones BANCO DE MAHON Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que intervie- nen en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del espresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables, en las horas de oficina de 9 a 1, en el domicilio social, An- gel, 13.

Comentarios

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha manifestado a los periodistas que se propone normalizar las fundaciones de beneficencia, a cuyo efecto ha empezado por enviar un comisionado que efectúe una inspección detenida a la fundación que rige en la Coruña con el nombre de «Ambojes» y otra a Avila.

Un ahogado. — Match ciclista En la tarde de ayer se hallaban nadando varios jóvenes en la playa de Calamayor cuando uno de ellos que no sabía nadar quiso internarse demasiado, pereciendo ahogado.

Bilbao Colisiones En la tarde de ayer tuvo lugar una romería y al regresar del campo se encontraron varios grupos de jaimistas, biskaitarras y conservadores, llegando a las manos y propi- nándose de momento muchos palos y bofetadas pero al final la cosa pasó a mayores; y sin que la policía lograra evitarlo, sonaron muchos disparos, resultando varios heridos, que fueron conducidos al Hospital para proceder a su curación.

Pidiendo la paz Desde Rincon Medick dan cuenta que varios jefes de la jarca han en- viado cartas al bizarro jefe de las fuerzas regulares general Berenguer pidiéndole la paz.

Escuadrón tiroteado Un escuadrón del Regimiento de Victoria Eugenia al repliegarse des- pués de una marcha de exploración en los alrededores de la nueva posi- ción cerca de Condesa, vióse preci- sado a maniobrar en un terreno difi- cil y completamente rodeado por los moros.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE MAHÓN Asociación de Beneficencia Habiéndose presentado el mutua- tario don T. M. G., a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 22.532, en solicitud de que se le entreguen los objetos pignora- dos sin presentación de la citada pa- papeleta, que manifiesta haber extra- viado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifi- quen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Declaraciones de Alba

Además ha dicho que serán ins- peccionadas todas las fundaciones benéficas de España a cuyo objeto se organizará un personal idóneo pa- ra ello y tan pronto cuente con él seguirán las inspecciones.

Barcelona Las mujeres huelguistas El conflicto sigue en pie habiéndose agraviado la huelga, temiendo que de un momento a otro sobrevengan desórdenes, por cuya causa las au- toridades se hallan prevenidas ha- biendo tomado toda serie de precau- ciones, para conjurar a la mayor brevedad posible cualquier conato de revolución.

Jijón Regreso de los reyes Comunican de Jijón que en la tar- de de ayer zarpó de aquel puerto con rumbo al de Santander el yate Giranda llevando a su bordo a los reyes don Alfonso y doña Victoria.

Notas tangerinas Comunican de Tanger que duran- te el día de ayer se oyó incesante ti- rot o, atribuyéndolo a la columna del general Silvestre, que está lle- vando a cabo una importante opera- ción.

Silvestre en acción La partida de la porra mandada por Ermiki razió varios aduares, destruyendo algunos poblados pró- ximos a Tanger.

Consumo Público MATADERO Reses cortadas los días que a continua- ción se espresan con su peso y procedencia: Día 12 agosto 1 vaca, 141 kilos, san Mir. 1 idem, 205, Biniach Nou. 1 ternero, 76, noria del señor Moysi. 1 ternera, 115'500, Juan Mercadal (Mercadal). 1 idem, 126, Binipertxet (San Luis). 2 carneros, 27, Palma. 3 idem, 28'500, Lloch Nou d'en Garrigueta. 3 cabras, 38, s'Espeumer Nou. 1 idem, 9'500, Juan Sans. Día 13 idem 1 vaca, 221'500 kilos, Juan Merca- dal (Alayor). 1 ternero, 40'500, idem. 1 idem, 202, Francisco Mercadal (idem). 1 ternera, 136'500, huerto d'en Murillo. 1 idem, 95, Biniay Vey. 1 idem, 95'500, se Burefota. 2 carneros, 29'500, Matis de Tu- rruaba (Alayor). 1 idem, 12, Palma. 3 cabras, 39, se Turreta. 2 idem, 12'500, s'Espeumer Nou,

Referente a la huelga de Barcelo- na

Referente a la huelga de Barcelo- na ha manifestado el ministro que el día había transcurrido en relativa tranquilidad, y que solo en Olot ha- bía tenido lugar una algarada femi- nista sin que revistiera gran im- portancia.

Barcelona Llegada del Ministro Comunican del Ferrol que anoche llegó a dicha ciudad el Ministro de Marina don Amalio Gimeno, siendo recibido por las autoridades y un público muy numeroso.

Santander Llegada de Marina Ha llegado a esta capital el nuevo Residente en Marruecos general Ma- rina, el cual cumplimentó a las au- toridades, celebrando una conferen- cia con el ministro de Estado.

Notas de Melilla El comandante general de Melilla señor Jordana ha enviado un efusivo telegrama de felicitación al general señor Marina por su nombramiento para el cargo de Residente.

Del extranjero Francia Antimilitaristas encarcelados La policía ha logrado detener y encarcelar a seis antimilitaristas acu- sados de ser los promotores de los graves sucesos ocurridos en París el pasado sábado.

Baños LA ALEGRIA Cuantos los han probado aseguran son los mejores, los más cómodos, los más limpios, los más refrigeran- tes. Sus aguas las mas puras y corrien- tes, su sitio el mejor y mas pintores- co del puerto. Quien prueba los baños LA ALE- GRIA sitos en el Moll d'en Pons del vecino pueblo de Villa-Carlos, no deja de hacerse asiduo concurrente a ellos. Precios económicos. Para encargos: Eugenio Rebaje, encargado de los mismos, calle del Puerto, número 41, Villa-Carlos. Para informes, en Mahón, calle de Cardona y Orfila, número 16. Probado y os convenceréis que los mejores baños son de LA ALE- GRIA en Villa Carlos. 6

Carencia de noticias

Pocas veces se había visto la ca- rencia de noticias que hay en la actualidad en la Corte, y es que el ve- rano ha entrado en su período álgido, habiéndose ausentado de la ca- pital la mayor parte de los políticos.

Barcelona Las mujeres recorren las barria- das obreras en actitud hortil ejer- ciendo coacciones sobre sus compa- ñeras que quieren reanudar el tra- bajo habiendo sido agredidas algunas de ellas.

Santander Llegada de Marina Ha llegado a esta capital el nuevo Residente en Marruecos general Ma- rina, el cual cumplimentó a las au- toridades, celebrando una conferen- cia con el ministro de Estado.

De Marruecos La columna Arraiz Un despacho oficial de Ceuta da cuenta de que la columna del gene- ral Arraiz de Condevena al llegar a la Restinga efectuó un movimiento envolvente sobre el aduar de Alfa, al objeto de establecer un compacto con el enemigo, que se oponía al avance de nuestras fuerzas.

Del extranjero Francia Antimilitaristas encarcelados La policía ha logrado detener y encarcelar a seis antimilitaristas acu- sados de ser los promotores de los graves sucesos ocurridos en París el pasado sábado.

Baños LA ALEGRIA Cuantos los han probado aseguran son los mejores, los más cómodos, los más limpios, los más refrigeran- tes. Sus aguas las mas puras y corrien- tes, su sitio el mejor y mas pintores- co del puerto. Quien prueba los baños LA ALE- GRIA sitos en el Moll d'en Pons del vecino pueblo de Villa-Carlos, no deja de hacerse asiduo concurrente a ellos. Precios económicos. Para encargos: Eugenio Rebaje, encargado de los mismos, calle del Puerto, número 41, Villa-Carlos. Para informes, en Mahón, calle de Cardona y Orfila, número 16. Probado y os convenceréis que los mejores baños son de LA ALE- GRIA en Villa Carlos. 6

Continúan ausentes de Madrid

Continúan ausentes de Madrid el presidente del Consejo que se halla en una finca de su propiedad descan- sando, el ministro de Estado señor Lopez Muñoz que marchó a Santan- der para conferenciar con el Rey y el de Marina que se encuentra en Ferrol.

Barcelona Llegada del Ministro Comunican del Ferrol que anoche llegó a dicha ciudad el Ministro de Marina don Amalio Gimeno, siendo recibido por las autoridades y un público muy numeroso.

De Marruecos La columna Arraiz Un despacho oficial de Ceuta da cuenta de que la columna del gene- ral Arraiz de Condevena al llegar a la Restinga efectuó un movimiento envolvente sobre el aduar de Alfa, al objeto de establecer un compacto con el enemigo, que se oponía al avance de nuestras fuerzas.

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De provincias

Palma Desertor fugado En esta isla acaba de ocurrir una segunda edición de lo pasado en esa de Menorca. Un pescador que se hallaba dedi- cado a sus faenas en las inmediacio- nes de Valldemosa vió a lo lejos un individuo luchando desesperadamen- te con las olas y en el acto marchó en su auxilio logrando salvarle. Una vez hubo declarado púsose en

Valencia Católicos atropellados Ayer se estaba celebrando con inusitada solemnidad la tradicional procesión del Rosario, cuando salió al encuentro de ella un grupo de radicales, efectuando unos disparos

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

De Marruecos Muestras en un combate En el combate que el viernes sostu- vo la columna del general Arraiz en los alrededores de Alfa se sabe positivamente que murió el jefe de la jarca Bengara, moro de mucho

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos

de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.



Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norteamericano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de N. York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por disoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amengual y C.ª S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

11-75

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalia), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflequecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remite por correo fletado a quien lo pide.

CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelente clase.

Unico depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravaleta, 26, LA VIÑA

3-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

PARANA

Y extraordinario también el 3 septiembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Purgante Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vértigos, Embogamiento, Lengua Encrita, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, ictericia, y los desórdenes que resultan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1817.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Preparados en España por J. URIARTE & C.ª BARCELONA.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.